

La LDH d'Hénin-Carvin appelle à battre l'extrême droite le 30 juin et le 7 juillet prochain

Noyelles-Godault, le 19 juin 2024

La section d'Hénin-Carvin de la Ligue des Droits de l'Homme alerte sur le risque que ferait peser sur notre pays une victoire de l'extrême droite aux élections législatives.

L'extrême droite ne fait pas partie du champ républicain. Héritière du boulangisme, des ligues nationalistes et antisémites de la fin du XIX^e siècle, du régime de Vichy et des partisans de l'Algérie française, l'extrême droite nationaliste et xénophobe porte un projet politique fondé sur la xénophobie et le racisme, même s'il est aujourd'hui euphémisé pour des raisons tactiques.

Depuis sa création en 1898 au moment de l'Affaire Dreyfus, la Ligue des Droits de l'Homme a toujours combattu l'extrême droite au nom des valeurs républicaines de liberté, d'égalité et de fraternité.

Après le 6 février 1934 et la manifestation des ligues d'extrême droite à Paris pour renverser la République, la LDH, forte à l'époque de 180 000 adhérents et présidée par Victor Basch – qui sera assassiné par la Milice en 1944 – a joué un rôle essentiel dans la constitution du rassemblement populaire qui a permis la victoire du Front populaire aux législatives de 1936.

Les leçons de l'histoire doivent nous éclairer et comme elle l'a fait il y a 90 ans, la LDH mettra toutes ses forces en œuvre pour empêcher l'arrivée au pouvoir de l'extrême droite nationaliste.

Le programme du RN reste profondément xénophobe et à cet égard, les réquisitions du procureur de Nanterre contre Steeve Briois dans l'affaire du guide de l'élu local FN sont logiques.

S'il n'a pas formellement mis en œuvre de discrimination basée sur la nationalité dans l'accès au logement à Hénin-Beaumont, Steeve Briois a fait adopter un arrêté anti-mendicité visant les Roms que la LDH a réussi à faire annuler et une charte anti-migrants qui reste une salissure au regard du passé d'accueil de la ville d'Hénin-Beaumont.

La LDH a été la première association à être visée par l'extrême droite de Steeve Briois dès son arrivée au pouvoir en 2014 et les élus de gauche ont été harcelés sur le plan judiciaire pour les faire taire à coups de procédures-bâillons.

L'arrivée au pouvoir de l'extrême droite en France serait une catastrophe pour les libertés publiques, pour le monde associatif, le mouvement syndical et la presse qui fait l'objet, à Hénin-Beaumont, de pressions inadmissibles.

Contraires aux valeurs républicaines de la déclaration des droits de l'homme de 1789, les idées d'extrême droite institueraient une société de discriminations et d'injustices contre laquelle tous les démocrates doivent se rassembler pour empêcher le pire d'advenir.

Face au péril qui nous menace, la LDH d'Hénin-Carvin appelle toutes les électrices et les électeurs attachés aux valeurs démocratiques à barrer la route à l'extrême droite les 30 juin et 7 juillet prochain.

David NOËL

Président de la section d'Hénin-Carvin de la LDH Président de la Fédération du Pas-de-Calais de la LDH